



I n f o b r i e f

Eisenstadt, 25.10.2022

Betreff: Energiegemeinschaften/Energieberatung

Sehr geehrte Damen und Herren!

Genauso wie der private Bereich und die Wirtschaft kämpft der öffentliche Bereich - und somit natürlich auch die Gemeinden - mit den explodierten Energiekosten.

Der GVV hat deshalb bereits im August einen Infobrief mit Anregungen ausgesandt, wie im kommunalen Wirkungsbereich Energie gespart werden könnte. Und vor einigen Tagen haben wir eine Resolution betreffend Maßnahmen gegen die Energiekostenteuerung übermittelt, mit der Bitte um entsprechende Gemeinderatsbeschlüsse, um unsere Verhandlungsposition gegenüber der Bundesregierung zu stärken.

Die meisten Gemeinden und Gemeindeverbände haben für das Budget 2023 möglicherweise die Situation mit 2022 auslaufenden Energielieferverträgen und mit einer 4fach- bis 5fachung der Energiekosten. **Die Belieferung mit Energie ist für Gemeinden im Burgenland auch weiterhin gesichert.** Mit dem aktuellen Gemeindetarif sind Sie auf der sicheren Seite. **Die Preise werden entsprechend der in den Allgemeinen Lieferbedingungen festgesetzten Anpassungsmodalität (Punkt V. Preise, Preisänderungen) mit 1.1.2023 angepasst. Für die Gemeinden sind hier keine weiteren Schritte zu setzen.** Ein Preisinformationsschreiben wird den Gemeinden Ende November/Anfang Dezember übermittelt.

Der GVV führt bereits seit einigen Monaten auf verschiedenen Ebenen entsprechende Gespräche, um diese dramatische Situation für die Gemeinden

Alle Formulierungen gelten auch in der weiblichen Form

zumindest zu dämpfen. Landeshauptmann Mag. Hans Peter Doskozil und Burgenland Energie Vorstand Mag. Dr. Stephan Sharma haben am 21. **September 2022 ein Modell für eine 70-prozentige Energieunabhängigkeit präsentiert, bei dem die Gemeinden eine wesentliche Position einnehmen können.**

Das Burgenland wird dabei in Energiegemeinschaften unterteilt. Eine Realisierung findet statt, wenn sich etwa 100 Teilnehmer für die Energiegemeinschaft melden. Teil der Energiegemeinschaft können private Haushalte, die Gemeinde selbst, aber auch Klein- und Mittelbetriebe sein. **Beim Paket „Gemeinde“ gründet das Land gemeinsam mit den Gemeinden Erneuerbare Energiegemeinschaften.** Im Rahmen dieser Erneuerbaren Energiegemeinschaften werden die Gemeinden, Haushalte und die KMUs energieunabhängiger. **Hier werden von der Burgenland Energie für die Stromproduktion Flächen-PV-Anlagen und für die Wärme eine zentrale Wärmepumpe oder eine Biomasse-Anlage installiert. Für die Stromspeicherung wird ein großer zentraler Speicher errichtet.**

Bis spätestens Ende November 2022 soll es für die Gemeindevertreter eine Info-Veranstaltung über die Energie-Pakete und die erforderlichen Vorbereitungsmaßnahmen/Beschlüssen in den Gemeinderäten geben, um somit möglichst rasch in die Umsetzungsphase zu kommen.

Wir empfehlen jedenfalls unseren Gemeinden in den nächsten Wochen und Monaten für dieses innovative Modell der hohen Energieunabhängigkeit offen zu sein.

Für den Verband



Bgm. Erich Trummer
Präsident GVV



Mag. Herbert Marhold
1. Landesgeschäftsführer GVV

Alle Formulierungen gelten auch in der weiblichen Form